
A 国青 2020年6月8日 星期一

本版编辑 李家杉8

上周六，上港俱乐部发布了对于三名国青球员违纪事件的处罚公告：刘祝润、

任丽昊、彭号即日起停赛、停训、停薪。 这原本可能是三人在一线队崭露头角的一
年，却由于一念之差的不理智而化为泡影，站在上港自身的角度，其实同样对这一
结果感到痛心。 当然，正如国青主帅成耀东所说的那样，对于20岁前后青少年球员
价值观和世界观的培养问题，已经到了需要被正视的时候。

自5月30日晚擅自外出之后，六
名球员再也未参加过球队的整体合
练，事实上，当时距离球队此次集训结
束已经不到一周时间，也正由于6月1
日当天是球队的假期，令六人有了侥
幸心理。“很多事情就是这样，一念之
差造就了沉重代价。”一位国青方面人
士如此感叹。

六名球员中，有三人来自上港俱
乐部，众所周知，今年中超联赛中有
特别针对U21球员的相关政策，因此
在很多人眼中，入选国青的这几名球
员，有极大可能在新赛季迎来一线队
亮相机会，而在此次国青集训之前，
几名小将中也已经有人开始跟随一
队训练，这其中最典型的例子莫过于
刘祝润。在今年年初上港前往悉尼进
行的海外冬训中，刘祝润就跟随一线
队一起出征，一个月不到的拉练当
中，小刘充分展现了自己的特点，当
时的他对于能够和一线队一起冬训
显得相当兴奋。主教练佩雷拉和外援

奥斯卡曾分别提及过这名特点鲜明
的小将，在悉尼的几场热身赛中，教
练组也给到刘祝润不少机会，后者的
表现也令大家感到高兴。
除了刘祝润外，任丽昊和彭号尽

管还不太为外界熟知，但了解上港梯
队球员状况的球迷都很清楚，两人同
样是颇具潜质的好苗子。“他们三人平
时在队中的表现和训练态度都很不
错，包括另外陶强龙他们三个，但是往
往一次不自觉就让你自身的努力打了
折扣，比赛场上也是如此，90分钟临近
尾声了，你觉得好像可以松一松，越是
这种时候越容易出事。”一位国青方面
人士表示，处罚的举措更多还是希望
三人能够吸取教训，除了“三停”之外，
上港俱乐部还要求三人深刻反省并作
出书面检查。与此同时，俱乐部预计还
会安排三人深入学习，真正领会“读好
书、做好人、踢好球”的意义，未来将视
三人的认识态度和后续表现，作进一
步处理。

违纪球员参加“学习班”
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贾博琰“躺枪”急坏母亲
按照原先计划，刘祝润和彭号有

机会在新赛季进入一线队报名大名
单，不过随着此次违纪事件的发生，两
人铁定无缘今年所有比赛，两人以及
任丽昊将在俱乐部的教育和引导下，
进行学习和反省。
上周六，国青在上海的集训暂告段

落，围绕着三名违纪球员，国青方面与
上港俱乐部在事发之后就有过沟通，上
港方面对于中国足协的处罚没有异议，
并且表达了将对俱乐部上下全员加强
管理的态度。被“三停”之后，三名球员
暂时无缘跟随一队或梯队合练，然而反
省和学习是一方面，在“三停”期间，三
人自然也不能荒废身体状态，因此预计
三人将会进行一些单独的身体和体能
训练。值得一提的是，在此次事件中，另

一名入选国青队的上港球员贾博琰，一
度因为媒体的错误报道被“误伤”，这一
幕倒是急坏了球员家人，在上周六于网
络读到相关文字之后，尚不知情的贾博
琰母亲联系到了上港方面询问情况，在
得知是媒体误导后方才平静下来。事实
上，贾博琰之前正在进行单独训练，此
次纯属“躺枪”。

尽管不像刘祝润等一样，跟随一
线队前往悉尼进行海外冬训，不过贾
博琰作为上港梯队中最具潜质的新人
之一，已经开始获得了与成年队合练
的机会，2003年出生的他今年才满17
岁，此次获得国青征召属于“跳级”入
选，这也足以证明其潜质。在国青集训
结束后，贾博琰将回到上港一线队继
续为新赛季做准备。

国青事件带来的思考
事情发生后，成耀东在面对媒体

时，谈及了对于年轻球员价值观和世界
观的培养问题，这其中除了球员自身的
自觉之外，球队的管理、教育和引导同
样重要，当然，从中国足球大环境的角
度来看，这显然又并非一支国青或者是
这六名球员所需要面对的问题。

对三名上港球员来说，在他们身
前，已经逐渐成为球队中坚力量的
1993届，以及大师兄一辈的1989届球
员，也曾是从十八九岁的年纪一步步
走到现在。20岁前后的球员，在个人技
术能力逐渐成型的同时，整体心智的
发展其实同样重要，当然，这其中也牵
扯到许多因素，“包括了整个团队的情
况，经济的因素以及训练环境等等，都
会有影响。”

身为国青主帅，成耀东曾经接连
执教过两届全运队伍，并且都是从队
员们处于18岁的时候开始接手，当时
他手下的弟子包括了贺惯、傅欢、林
创益、张卫、杨世元等，与很许多年轻
球员一样，谁都有过相似的青春期乃
至叛逆期：“18岁到23岁的这个区间，
在国内来说是一名球员的‘职业前
期’，拥有多种可能的同时，也伴随着
高风险，这里的高风险指的就是心理
层面的波动，包括训练上、生活上
等。”一位国青方面人士表示，“相应
的，等到二十四五岁左右时，队员逐
渐进入成熟期，生活上也步入稳定
了，有些可能也成家了，自然而然就
会少让人操心一些。”

以往中国足球在青年球员选拔
时，更多关注的是个人技术能力与特
点，然而近几年中，先后有不少年轻球
员在20岁前后的阶段出现了纪律方面
的问题，使得外界不得不重新审视一
些原有的培养体系，一定程度上而言，
这也能被视作是中国足球整体环境下
的一种消极反应，年轻球员的薪资结
构、社会交往能力、价值观的正确引导
等值得被进一步深入研究，在注重竞
技能力的同时，球员的心理状态也应
该得到足够的重视，毕竟谁都不希望
类似此次国青球员违纪事件，在未来
继续上演。

就在上周末，中国足协相关负
责人来到上海对相关几座球场进行
调研，按照目前的设想，上海和广州
被认为是新赛季中超赛事的两个主
要承办地，当然由于还涉及训练场、
酒店住宿等方面的细节，具体情况
还有待确认，不过种种迹象表明，中
国足协确实已经在为中超的开赛做
起实质性准备。

昨天上午，最新消息显示，新
赛季中超有望在7月11日开打，与之
前坊间的各种传言不同，此次的时
间节点经由多方渠道确认，似乎具
备一定可信度。而且，在最受关注
的防疫工作方面，相关层面也已经
联系了医护专家介入，所有这些都
会被纳入中国足协提交给体育总
局的报告当中。
当然，包括上港俱乐部在内，中

超诸强目前还未收到任何通知，不
过大家也都在根据7月上旬的开赛
时间点做着准备，在上周进行的一
场热身赛中，上港依靠胡尔克和奥
斯卡的双双梅开二度，以4比2战胜
中超升班马青岛黄海。值得一提的
是，上港是在两球落后的情况下，连
扳四球完成逆转，不过有些遗憾的
是，比赛中有个别球员受到伤病困
扰，好在问题应该不算太大。
目前除了阿瑙托维奇尚未归队

外，上港的人员基本齐整，身在海外
的阿瑙其实也比较着急，过去一段
时间，他都跟随私人教练保持着系
统训练，不过由于长时间没有比赛，
阿瑙与全队的磨合以及对比赛节奏
的适应，显然是个未知数。“我正在
等待回到中国的时机，一旦入境政
策允许，我一定会第一时间归队。”
阿瑙托维奇表示。当然，对于所有目
前尚未归队的中超外援而言，入境
政策因素是一方面，能否买到回国
的机票也是一个问题，各种信息表
明，中超各队都在寻求于条件允许
的情况下，第一时间安排各自球员
归队，对上港来说，在阿瑙归队后，
球队外援框架就将完整，佩雷拉也
会有更多调配阵容的空间。

归队心切
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三停
———上港重罚三名国青小将，成耀东表态

“是时候正视问题了”
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阿瑙（右一）在奥地利维也纳休整
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